

LUCIEN ROMANI ET L'OBSERVATOIRE DE MEUDON

par Audouin DOLLFUS

Président d'Honneur de l'A.C.D.S.

Le Laboratoire " Physique du Système Solaire " de l'Observatoire, à Meudon, a bénéficié, pendant de nombreuses années, de la présence parmi nous de Lucien Romani. Ce fut un privilège.

Nous nous retrouvions traditionnellement le Mardi, pour nos réunions appelées de façon indûment restrictive " mardi géologique ". Nous étions avec Lucien Romani, avec André Cailleux son grand ami, avec Marc Deschamps. Il y avait les chercheurs du Laboratoire, les étudiants, les stagiaires et bien souvent d'autres invités.

Nous déjeunions ensemble au restaurant de l'Observatoire, pour autant que la fascination de la conversation laissait le loisir de manger. Puis, retournés dans le Laboratoire, nous élaborions nos discussions sur les problèmes en cours, les derniers acquis de la science, les progrès des connaissances. Ce fut une grande et belle période de la vie du Laboratoire.

Lucien Romani apportait une contribution d'exception. Son érudition, sa créativité, sa totale indépendance exerçaient de la fascination. Il nous transportait depuis les symétries dans la physique jusqu'à la genèse des planètes, du champ gyroscopique à l'effet Kervran.

Pour ma part, je voyais venir le Mardi, à Meudon, comme une sorte de promesse, une perspective d'enrichissement, une ouverture sur la connaissance. J'ai vite réalisé que ce sentiment était ressenti par nous tous.

J'ai profondément joui de la lumineuse compagnie de Lucien Romani. Je savais bien que les privilèges n'ont qu'un temps.